

LOUISE LATEAU

SES STIGMATES ET SES EXTASES.

Esquisse à l'adresse des Juifs et des chrétiens de toute dénomination.

Par le Dr. AUGUSTUS ROHLING.

Traduit de l'allemand par la *Catholic Review* de New-York, et traduit de l'anglais de cette Revue.)

IV.

L'EXTASE.

(Continué de la page 232.)

Le Dr. Schwan fut satisfait. "La preuve, dit-il à l'Evêque, est suffisante pour moi ; si elle n'eût obéi qu'à vous seul, j'aurais pu croire que c'était peut-être l'effet d'une influence magnétique, et que vous étiez son magnétiseur ; mais je vois maintenant qu'on ne peut faire valoir aucune raison de cette sorte ; aucun homme de loyauté ordinaire ne peut hésiter à se rendre à une telle évidence."

On fera bien de remarquer aussi que les personnes investies de juridiction de la part des autorités ecclésiastiques, peuvent commander l'obéissance à l'extatique, même en l'absence de l'Evêque ou du curé, de même qu'en leur présence ; tout laïque qui a reçu cette autorité peut la rappeler à la connaissance, ent-il été seul présent à l'extase depuis le commencement jusqu'à la fin.

Et comme elle obéit à la voix de l'autorité ecclésiastique, de même l'extatique acquiert une mystérieuse vue intérieure, qui lui permet de reconnaître les objets bénits par l'église et de les distinguer de ceux qui ne le sont pas. Un sourire de joyeuse reconnaissance brille sur ses lèvres lorsqu'un prêtre étend ses mains devant elle ; si un laïque fait la même chose, elle demeure impassible.

Et c'est la même chose avec les objets bénits. Des milliers d'expériences ont été faites pour éprouver cette merveilleuse puissance de discernement, par des étrangers visitant la maison chaque vendredi durant l'extase. A la vérité, il semble que cette pratique a été poussée à l'extrême ; dans tous les cas, elle a servi à mettre hors de question la réalité du fait. Ainsi, par exemple, quand une médaille non-bénie est mise sur ses lèvres, ses traits demeurent tout à fait sans mouvement ; si cette même médaille est retirée, bénite secrètement et appliquée de nouveau, le sourire de la reconnaissance se montre aussitôt.